

**ENVIRONNEMENT** ■ Journée de sensibilisation, à Franchesse, autour d'un milieu naturel typique de l'Allier

## « Une prise de conscience pour préserver le bocage »

**Le bocage constitue une richesse pour l'Allier : économique, touristique, environnementale.**

Mais cet extraordinaire patrimoine naturel est vulnérable et accuse une sérieuse tendance à régresser depuis plusieurs décennies.

Cette disparition progressive révolte une association comme 3 B. Coprésidée par Bernard Farinelli et Guy Roche, elle met notamment en cause des pratiques agricoles « désastreuses » supprimant les haies du paysage bocager.

« Elle a raison de s'alerter, nous partageons un certain nombre de ses constats, souligne Stéphane Combelles, responsable



**ENVIRONNEMENT.** Le paysage bocager typique du Bourbonnais régresse depuis plusieurs décennies.

### MISSION HAIES

Pour tout renseignement sur la protection, la préservation, l'entretien, la valorisation du bocage et de ses haies, contacter la Mission haies Auvergne : 04.73.96.51.88 ou [mission-haiesauvergne.urfa@foretpriveefrancaise.com](mailto:mission-haiesauvergne.urfa@foretpriveefrancaise.com)

du service environnement du conseil général. Mais il est également important de noter que la prise de conscience pour protéger le bocage se généralise : chez les agriculteurs, chez la population et chez les élus locaux.

Une centaine de person-

nes, dont une quarantaine d'exploitants agricoles, ont ainsi participé à la « Journée de sensibilisation bocage et haies » organisée à Franchesse par le conseil général, en partenariat avec 3 B et la Mission haies Auvergne.

« Depuis 2009, sous l'im-

pulsion de Jean-Paul Dufrègne, le conseil général mène un programme d'actions, *Bocage Allier*, pour préserver, renouveler et valoriser le bocage, indique Stéphane Combelles. Un partenariat avec la Mission haies Auvergne

permet, entre autres, de proposer un appui technique aux acteurs de terrain - agriculteurs, collectivités locales, techniciens des routes - en matière de conservation, restauration, entretien et plantation. »

Malgré ces initiatives, on peut pourtant facilement

constater que l'arrachage ou la mauvaise gestion des haies perdurent dans le bocage. Stéphane Combelles en convient : « Ces pratiques ne vont pas cesser du jour au lendemain. Il faudra un travail de longue haleine pour y parvenir. Alors nous y travaillons et nous restons vigilants ». ■

➔ **La journée.** Organisée à Franchesse par le conseil général, en partenariat avec 3 B et la Mission haies Auvergne, la Journée de sensibilisation bocage et haies a donné lieu à des témoignages, présentations de pratiques vertueuses, exposés, visites et démonstrations de matériels autour de la préservation, de la valorisation du bocage et de ses haies.

### ➔ CONCOURS PHOTO

#### FACEBOOK

Le conseil général vient de lancer un concours. En se connectant sur son site Facebook, vous pouvez publier, pendant un mois, l'une de vos photos immortalisant le bocage bourbonnais. Les trois photos qui auront reçues le plus de votes seront récompensées. Leurs auteurs gagneront un séjour dans l'Allier.